

des ehrlichen Waidmanns bemerkte, der sich durch ihre Worte nicht wenig gekränkt fühlte.

„Ja, es ist wahr, Marie, Keiner leistete so viel, aber — ich sehe keinen Grund ein, warum ich meine Gaben verläugnen sollte; — ja, Keiner leistete so viel, aber gleichwohl sollt Ihr sehen, Kind, was hier gethan werden kann. Seht Ihr die Möven, die über unsern Köpfen herfliegen?“

„Gewiß, Pfadfinder, es sind ihrer zu viele, um sie zu übersehen.“

„Nun gut! hier, wo sie quer übereinander hinsliegen,“ sagte er hastig, indem er den Hahn spannte und die Büchse erhob — „die zwei, die zwei — sehet da, Marie!“

Mit der Schnelle des Gedankens wurde die Büchse angelegt, als gerade zwei Vögel in eine Linie kamen, deren Entfernung von einander gleichwohl einige Ellen betragen mochte; der Schuß fiel und die Kugel durchbohrte beide Opfer. Kaum waren die Möven in den See gestürzt, als Pfadfinder seinen Büchschenschaft auf die Erde stieß und in seiner eigenthümlichen Weise lange und herzlich lachte. Jede Spur von Unzufriedenheit und gekränktem Stolz war aus seinem Gesichte verschwunden.

„Seht, liebes Kind, das ist, was ich einen Schuß nenne!“ rief er aus. „Und nun Ihr gesehen habt, wie ich schießen kann, will ich Zasporn gern die Ehre dieses Tages überlassen. Solchen Schuß thut er mir nicht nach.“

Marien freundlich grüßend, entfernte er sich und verschwand raschen Schrittes hinter den Wällen der kleinen Festung.

Viertes Kapitel.

Wenige Stunden nach den eben erzählten Begebenheiten standen Marie, Cap und Pfadfinder auf einer der Bastionen, von der man eine köstliche Aussicht auf den spiegelglatten glänzenden See genoß, und unterhielten sich von den Schönheiten der prächtigen Wasserfläche, die Cap allein, nach seiner gewohnten Weise, nicht anerkennen wollte.

„Nun, Ihr werdet anders reden,“ sagte Pfadfinder endlich ein wenig gereizt, — „und Ihr werdet anders denken, Meister Cap, wenn Ihr erst die Partie über das große herrliche Wasser da mitgemacht habt. Wir fahren in Zaspers Kutter, und da wird Euch dann das Verständniß über die Größe und Schönheit des Sees vollkommen aufgehen.“

„Euer Binnenmeer ist von keinem Belang, und ich erwarte nichts von ihm,“ antwortete Cap; „doch gebe ich zu, daß ich wohl etwas über den Zweck dieses Zuges kennen lernen möchte.“

„Nun, Salzwasser, es ist kein großes Geheimniß, obgleich in der Garnison nicht viel davon geredet werden soll,“ antwortete Pfadfinder. „Ohnehin werden wir bald abjegen, und da wir Beide von der Partie sind, so kann